



ENGORDAR
GANADERÍA INTEGRADA

Novedades

PUBLICACIÓN : MAYO 2023

Manejo holístico y su impacto en la producción ganadera



La ganadería holística es un modo de gestión y producción que busca integrar todos los recursos de la producción de carne de manera eficiente y sustentable. Se basa en principios de gestión regenerativa y considera a los sistemas ganaderos como parte integral de los ecosistemas en los que se desarrollan.

A diferencia de los métodos convencionales, que se enfocan únicamente en la maximización de la producción de carne o leche, la ganadería holística tiene objetivos más amplios: busca un equilibrio sostenible entre el ganado, la tierra y el medio ambiente, promoviendo la salud y el bienestar de los animales, la regeneración y preservación de los recursos naturales, y la promoción de la biodiversidad.

La Porteña y El Carmen: Implementación del manejo holístico

Durante el mes de marzo, se realizó la implementación del plan abierto en el campo La Porteña. Se llevó a cabo una jornada de trabajo, con el objetivo de planificar el movimiento de los rodeos, estableciendo estrategias para optimizar la alimentación y el cuidado del ganado.

En la gestión holística, la alimentación se divide, durante el año, en dos módulos productivos:

- **Plan abierto:** es cuando la pastura está en pleno crecimiento, durante las estaciones de primavera y verano. Se realizan rotaciones de la hacienda por potreros cada 35 – 45 días.
- **Plan cerrado:** se realizan rotaciones más largas, alrededor de los 60 días.

“A pesar de los esfuerzos realizados, no se pudo implementar el plan abierto en el campo El Carmen, debido a ciertas limitaciones. Sin embargo, los resultados obtenidos en La Porteña y las lecciones aprendidas, proporcionarán una base sólida para futuras implementaciones en otros campos ganaderos”, comentó **Sebastián Reinoso Rojo**.

“Este esfuerzo por mejorar la eficiencia y la sustentabilidad en nuestra producción ganadera, se está llevando a cabo a través de este proyecto innovador que busca integrar recursos clave, como la tierra, el trabajo, el capital, el gerenciamiento y la tecnología. Durante los primeros seis meses del año, se implementó este proyecto en dos campos ganaderos, centrándose en la aplicación del módulo de alimentación Plan Abierto”, destacó **Sebastián Reinoso Rojo**, jefe zona sur.



Planificación pastoril

La planificación pastoril implica el control y la rotación de las cosechas de pasto. Esto garantiza que el ganado tenga acceso a pastizales bien mantenidos en momentos específicos, optimizando su alimentación y promoviendo su salud. Esta práctica, también ayuda a mantener un equilibrio adecuado entre la demanda y la oferta de pasto, evitando el agotamiento de los recursos y favoreciendo la productividad sostenible.

“A través de una gestión holística de los recursos y la planificación pastoril, se pueden obtener beneficios significativos”, destacó **Daniel Navarro**, Gerente de Ganadería.

“La ganadería regenerativa no solo es una tendencia pasajera, sino que se está estableciendo como el presente y el futuro de la industria ganadera. Al aprovechar los pastizales de manera adecuada, no solo se beneficia de ellos, sino que también contribuye a su estabilización, corrección y captura de carbono, un elemento crucial para el bienestar del planeta”, resaltó **Daniel Navarro**, Gerente de Ganadería.

Al adoptar enfoques regenerativos, la ganadería no solo se convierte en una actividad productiva, sino en un aliado para restaurar los ecosistemas, mejorar la calidad del suelo y contribuir a la captura de carbono.

[Volver al Newsletter](#)